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E4_BF_A1_E6_80_BB_E7_c33_487364.htm “机会是跌出来的，

底部是买出来的” 2005年1000点的时候，泰信基金管理公司

总经理高清海大声疾呼，机构投资者“坚持是一种责任”

。2008年3月沪指跌穿3700点的时候，高清海再次站出来呼吁

机构投资者在困难时刻勇敢承担责任。以公开或私交形式，

这两周他在游说机构买入。 高清海对理财周报记者追问“是

否明确看多”，回答说：“鼓励仓位比较轻的基金和保险战

略性买入。”他强调：“市场也许还有一定的下跌空间，但

机会是跌出来的，底部是买出来的。” 近期舆论要求政府出

手救市的呼吁比比皆是。悲观者如不少遭遇赎回和被动分红

的基金开始公开讲，市场已经没有自救能力了，要靠政府出

手来提供根本性利好、恢复信心；悲愤者如许小年教授言，

市场每轮大涨大跌背后都被政府无形的手在主导着；观察者

如安信证券首席经济学家高善文言，现在牛市面临中场休息

，转入下半场的牛市的关键支撑要看信贷政策是否转向宽松

，以支持上涨的资金面。 作为机构投资者，高清海不这么看

。“天助者自助！”高清海呼吁。他这层考虑还有一个现实

因素是：“据我所知很多基金，包括公募和私募分别将3800

点和3500点作为战略建仓的参考点。并不一定将政策救不救

当作信号。” “等政策出来，就没有买入机会了” 《理财周

报》：上周（三月十九日）您发表了一篇文章《勇敢面对困

难时刻》，在市场里影响很大，您呼吁的核心意思是不是说

，这个时候，我们的机构资金、市场资金应该自救，不能空



等政府救市？ 高清海：对。我觉得这个时候我们应该从自己

做起，我们指望政府能救市固然好，但是我们更需要的是自

己救自己。天助自助者！你让政府来救你，你在水上面，让

政府在水下面，你觉得可行吗？政府会这样做吗？ 我们可以

等待美国次级债危机缓解一些，可以等待大小非解禁的压力

更小一些，惟独不能等待政府救市的政策。等到政策出来以

后，就没有买入的机会了。 “机构投资者首先要强调责任感

” 《理财周报》：听说您最近做了很多努力，在鼓励机构投

资者入市？ 高清海：对。这几天我一直在努力，无论是呼吁

也好，请一些机构吃饭做思想工作也好，都是为了鼓励机构

入市。 《理财周报》：您为什么呼吁机构现在入市？ 高清海

：原来讲黄金十年、中国牛市，都是我们机构投资者讲的。

讲长期投资、价值投资也是我们机构投资者作为理念宣传的

。作为一个机构投资者，着眼未来发展，我认为，也要强调

一些社会责任感。面对市场的暴跌这个时候你应该站出来，

表达你一贯坚持的态度，做一个有责任的机构投资者。2005

年一千点的时候，我写文章呼吁《坚持是一种责任》，现在

我又写了一篇文章《勇敢面对困难时刻》，这个时候我们应

该有这个勇气。 《理财周报》：所以，您首先是强调作为机

构投资者现在要有责任感？ 高清海：对。我们现在恐怕要想

想基金业现在是繁荣，还是困难？至少我认为现在这个困难

期和大盘在一千点的那个困难期是差不多的。具体表现上有

两个不同：那个时候持有人没有现在这么多，受伤害的程度

也没有现在这么深，那个时候一般也就是跌的20%左右，但

是现在，今年以来就跌了20%多，如果是从最高点算起来跌

了百分之三四十了，有的是赚了钱又跌了进去了，有的是刚



进去的就跌了。 作为一个投资者，特别是机构投资者这时候

的确很有必要思考一下自己应该干什么，或许也应该像另外

一家基金的总经理14日写给他们QDII基金持有人的一封信中

表明的，基金管理人没有放弃他们去年在市场高位时宣称的

观点和理念，没有逃避，没有恐惧，他们一如既往地加班加

点地工作，愿意自己继续，也希望在这困难的时刻，和广大

坚守岗位的基金投资人一起面对。 第 1/2 页 [1] [2] 100Test 下
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